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 Baptême du Seigneur 

 
 
 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

  En ce temps-là, le peuple venu auprès de Jean le Baptiste était 

en attente, et tous se demandaient en eux-mêmes si Jean n’était 

pas le Christ. Jean s’adressa alors à tous : « Moi, je vous baptise 

avec de l’eau ; mais il vient, celui qui est plus fort que moi. Je ne 

suis pas digne de dénouer la courroie de ses sandales. Lui vous 

baptisera dans l’Esprit Saint et le feu. » 

Comme tout le peuple se faisait baptiser et qu’après avoir été 

baptisé lui aussi, Jésus priait, le ciel s’ouvrit. L’Esprit Saint, sous 

une apparence corporelle, comme une colombe, descendit sur 

Jésus, et il y eut une voix venant du ciel : « Toi, tu es mon Fils 

bien-aimé ; en toi, je trouve ma joie. » 
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“Tu es mon fils bien-aimé” 

Prononcer le nom de Jésus, c’est prononcer la Parole qui « était au 
commencement » ( St Jean 1, 1 ), la Parole que le Père prononce de toute éternité.  
Le nom de Jésus est la seule parole humaine que le Père prononce, tandis qu’Il 
engendre le Fils et se donne à lui  

Prononcer le nom de Jésus, c’est nous approcher du Père, c’est contempler 
l’amour et le don du Père se concentrant sur Jésus, c’est sentir quelque chose de 
cet amour et nous associer de loin, c’est entendre la voix du Père déclarant : « 
Tu es mon Fils bien-aimé » ( St Luc 3, 22 ) et dire humblement « oui » à cette 
déclaration.  

Prononcer le nom de Jésus, c’est d’autre part, autant que le peut une créature, 
entrer dans la conscience filiale du Christ. C’est après avoir trouvé dans le mot 
« Jésus » le tendre appel du Père : « Mon Fils », y trouver aussi la tendre réponse 
du Fils : « Mon Père ! ». C’est reconnaître en Jésus l’expression parfaite du Père, 
nous unir à l’éternelle orientation du Fils vers le Père, à l’offrande totale du Fils 
à son Père.  

Prononcer le nom de Jésus, c’est joindre de quelque manière le Fils au Père et 
entrevoir quelque reflet du mystère de leur unité. C’est trouver le meilleur accès 
au cœur du Père.  

Extrait de « La Prière de Jésus » 

Evangile de Jésus Christ selon saint Luc (3, 15-16.21-22) 

« Comme Jésus priait, après avoir été baptisé, le ciel s’ouvrit »  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

  Après la révélation de notre Dieu dans l’histoire des mages de l’Orient, 

vient celle du baptême de Jésus sur l’identité du Christ et de sa mission. 

Jésus est celui qui rétablit le contact entre Dieu et nous. Le ciel s’ouvre et 

le Père fait entendre sa voix. C’est le début d’une nouvelle période dans 

l’histoire de l’humanité.  

  Sur les bords du Jourdain, non seulement Jésus rétablit le contact avec 

Dieu, mais il pose un geste de solidarité profonde avec chacune et chacun 

d’entre nous. Il prend place dans la file des pécheurs et pécheresses qui 

veulent se convertir. Il est notre frère qui partage notre condition humaine, 

avec toutes ses joies et toutes ses souffrances. Cette révélation d’un Dieu 

solidaire fait suite à celle de la naissance de Jésus à Bethléem, où 

l’évangéliste nous présente le petit enfant comme l’Emmanuel, le Dieu-

avec-nous. Contrairement aux puissants de ce monde, le Messie sera « 

doux et humble de cœur ». 

  Dans le texte du baptême de Jésus, saint Luc nous invite à réfléchir sur 

notre propre baptême. Nous avons été baptisés au moment où notre famille 

était en prière. Le ciel s’est ouvert et l’Esprit Saint est descendu sur chacun 

et chacune d’entre nous. 

  Au cours de notre existence, il y a souvent des nouveaux départs : la fin 

des études, la première carrière, le jour du mariage, la naissance d’un 

enfant. Le baptême est l’un de ces nouveaux départs, il est la manifestation 

d’une nouvelle étape dans notre vie. Il faut assumer notre baptême, comme 

le dit saint Paul, afin « d’éviter de laisser éteindre l’Esprit », (1Thessaloniciens 

5,19). Le baptême est un appel à suivre le Christ.  

Comme Jésus, nous pouvons voir le ciel s’ouvrir 

et l’Esprit Saint descendre sur nous, 

pour accomplir en nous son œuvre. 

 

À propos de l’évangile de ce dimanche. 

… Le baptême de Jésus   … 

     Avec la célébration du baptême de 

Jésus le cycle de Noël se termine et 

commence le cycle de « l’année ordinaire ». 

Luc nous présente Jésus « en prière » qui 

se prépare à recevoir l’Esprit Saint et fait de 

l’événement une catéchèse pour les 

chrétiens de tous les temps. 

 
Du ciel une voix se fit entendre : « C’est toi mon 

Fils : en toi, je trouve ma joie ». (Luc 3, 22) 



Si vous désirez recevoir la feuille d’annonces par mail, vous pouvez vous inscrire à l’accueil de 
la maison paroissiale ou par mail à l’adresse suivante : ste-marie@diocese-annecy.fr 

 

                  
 
 
 

 
 

 
 
 
 

Préparation liturgique : Mardi 14 janvier à 20 h à la maison paroissiale, pour la 

préparation des 25 et 26 janvier, une équipe d’Eteaux, l’équipe n°4 et l’animateur du 

couvent. 
     

Messe du 19 janvier 2025 : La paroisse de l’Épiphanie invite la paroisse 

Sainte Marie à la messe dominicale du 19 janvier à 10 h en l’église de 

Bonneville suivie du verre de l’amitié et d’un repas partagé. Co-

voiturage possible sur inscription soit à la maison paroissiale, soit à la 

sortie de la messe. 
 
 

 

 

 
 

 

 

 

Messes en semaine :   Mardi, Mercredi, Vendredi 8 h 30  Église de La Roche sur Foron 
                                  Jeudi,     8 h 30 Chapelle du Couvent 
 

 
Samedi 18 janvier 2025    

 

Église d’Amancy  18 h 00 
 

Messe d’accompagnement de Gilberte ROSSETTO et Marie SADDIER ; 

Jeanne et Victor PASQUIER ; Anaïs et Firmin BOUVARD ; Irène et Félie BOUVARD ; 

Ginette ROGUET ; Didier CHEVROT ; Jean-Claude DELAVENAY ; Georges et Marie 

DELOCHE ; Edith GAILLARD ; René GIGUET ; Marie-Louise MOËNNE ; Claude 

MONET ; Edith MUGNIER ; Rosine POUTEIL-NOBLE ; Max THABUIS et les 

défunts des familles RANNARD, GAL, THABUIS, BOUCLIER ; Jeanine et Louis 

TRONCHET ; Joseph LOUISON et les défunts de la famille ; Mathilde, Emile 

MARQUET et les défunts des familles MARQUET, DEFFAYET ; Robert MEYNET et 

les défunts des familles MEYNET, PERROT ; Bernard VIDONNE et toute sa famille ; 
 

Dimanche 19 janvier 2025  Invitation à la paroisse de l’Épiphanie 
 

 

Église de BONNEVILLE 10 h 00  
 

 

Sanctuaire de la Bénite Fontaine 10 h 45   

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ANNONCES 

INTENTIONS DE MESSE 

mailto:ste-marie@diocese-annecy.fr


 

 

 

 

Qu’est-ce qu’un jubilé ? 

Le Jubilé est un grand événement au cours duquel chaque pèlerin peut s'immerger dans l'infinie 

miséricorde de Dieu. Dans la tradition catholique, l'année jubilaire (aussi appelée année sainte), 

parle de réconciliation aux hommes et a toujours été l'occasion propice pour la rémission des 

péchés et l'expérience de l'indulgence. 

Les origines historiques 

Elles remontent à l'Ancien Testament. La loi de Moïse avait fixé une année particulière pour le 

peuple juif, tous les 50 ans. Cette année était annoncée par une corne de bélier utilisée comme 

une trompette et appelée yobel, d'où dérive le mot jubilé. 

Dans le Nouveau Testament, Jésus se présente comme celui qui porte à son achèvement 

l'ancien Jubilé, étant venu "annoncer une année favorable accordée par le Seigneur". 

Depuis sa première édition en 1300, le Jubilé est une occasion unique pour consolider la foi, 

favoriser les œuvres de solidarité et de communion fraternelle au sein de l'Eglise et de la 

société. Cet événement se déroule sur une année entière, faite de prière et de gestes concrets, 

comme l'ouverture de la porte sainte qui constitue le début officiel des célébrations. 

Le Jubilé 2025 est un jubilé ordinaire car il s'inscrit dans un programme préétabli par l'Église, 

qui le célèbre tous les 25 ans. 

La devise et le logo 

Pour le Jubilé 2025, le Pape a choisi pour devise "Pèlerins 

d'espérance" : l'espérance chrétienne est dynamique et illumine le pèlerinage de la vie. Il ne 

s'agit pas d'une errance solitaire, mais d'un mouvement d'ensemble, confiant et joyeux, orienté 

vers une nouvelle destination. 

Le logo représente 4 figures stylisées pour indiquer l'humanité venant des 4 coins de la terre. 

Elles sont rattachées les unes aux autres pour indiquer la solidarité et la fraternité que les 

peuples ont en commun. La première silhouette est agrippée à la Croix, dont la partie 

inférieure s'allonge et se transforme en ancre. C'est le signe de la foi que nous embrassons mais 

aussi de l'Espérance qui ne peut jamais être abandonnée. 

  

                                                                          


